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El consejo provincial tuvo su octava sesión 
del 10 al 12 de marzo en las oficinas de 
las instancias provinciales. Estuvieron de 
manera presencial los hermanos consejeros: 
Luis Roberto González, viceprovincial, 
Raúl Lara, Melesio Tiscareño y Fernando 
López. Los hermanos Javier López y Sergio 
Cáceres estuvieron presentes a través de 
videoconferencia desde Los Mochis y Haití, 
respectivamente. El Hno. Luis E. Rodríguez, 
provincial, está en la Conferencia General de 
Superiores en Roma, participó en el consejo 
de manera virtual en dos momentos del día 
viernes.

Se estudiaron los siguientes temas:

1.-Compartir de los Hermanos consejeros:

Hno. Luis E. Rodríguez:  Está participando en la 
Asamblea de Provinciales en Roma, regresa a 
México a finales de este mes.

Hno. Luis R. González: Compartió sobre la 
comunicación que ha tenido con el H. Provincial 
Luis Enrique Rodríguez, atendiendo varias 
situaciones de la provincia. También compartió 
sobre las visitas a las obras que empezaron 
a llevar a cabo por parte del Consejo para la 
Misión Marista.

Hno. Melesio Tiscareño: Realizó algunas visitas 
a algunas de nuestras obras y también fue a 
la Ciudad de México para platicar con el H. 
Gregorio Linacero, sobre temas del economato 

Le conseil provincial a eu sa huitième session 
du 10 au 12 mars dans les locaux des 
instances provinciales. Les frères conseillers 
qui étaient présents : Luis Roberto González, 
vice-provincial, Raúl Lara, Melesio Tiscareño 
et Fernando López. Les frères Javier López 
et Sergio Cáceres étaient présents par 
vidéoconférence depuis Los Mochis et Haïti, 
respectivement. Le frère Luis E. Rodríguez, 
provincial, est dans la conférence général de 
supérieurs à Rome, il a participé au conseil à 
deux moments par vidéoconférence.

Les thèmes suivants ont été étudiés:

1.-Partage des frères conseillers:

Fr. Luis E. Rodriguez: Il participe à la 
Conférence Général de Supérieurs à Rome, il 
retourne au Mexique à la fin de ce mois.

Fr. Luis R. González: Il a partagé sur la 
communication qu’il a eu avec le frère 
provincial traitant de diverses situations 
dans la province, pendant son absence. Il 
a également partagé les visites qui ont 
commencé à faire aux écoles par le Conseil 
de la Mission Mariste.

Frère Melesio Tiscareño: Il a fait quelques 
visites à certaines de nos œuvres et s’est 
aussi rendu à Mexico pour s’entretenir avec le 
frère Gregorio Linacero au sujet des thèmes 
sur l’économat local et de l’institut. Avec son 
équipe, ils font face aux nouvelles situations 
issues des réformes fiscales.
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local y del instituto. Con su equipo están 
atendiendo las nuevas situaciones derivadas 
de las reformas fiscales.

Hno. Fernando López: Nos comparte el avance 
positivo del postulantado en cuanto a las 
actividades apostólicas y vida comunitaria. Nos 
informa que ya se cuenta con el responsable 
del área de Juventudes Maristas. En el área de 
formación de hermanos ya se integraron los 
hermanos que estarán apoyando los diversos 
procesos.

Hno. Sergio Cáceres: Compartió sobre los 
temas tratados en el Consejo del Sector de 
marzo. Se sigue trabajando en la elaboración 
del proyecto de la facultad de educación de 
Jérémie, estamos en diálogo con el equipo 
de sacerdotes que nos están ayudando en el 
proceso, ya se les presentó el tercer avance del 
documento solicitado.  Se están entregando 
los reportes a los diversos organismos 
que nos apoyaron económicamente para 
la reconstrucción de casas, nos faltan dos 
reportes por entregar que siguen en la etapa 
final de su ejecución.

2.-Informes del Núcleo de Carisma y Vida 
Marista:

· Foro Internacional Laical: Alfredo 
Rodríguez, encargado del área de 
Formación Vocacional Laical, nos informó 
del proceso que se llevó a cabo para 
seleccionar a los dos laicos y el hermano 

Frère Fernando López: Il partage avec nous le 
progrès positif du postulat dans les activités 
apostoliques et à la vie communautaire. Il nous 
informe qu’il y a déjà un responsable de l’aire 
de «Jeunesse Mariste». Dans le domaine de la 
formation des frères, les frères qui soutiendront 
les différents processus se sont déjà intégrés.

Frère Sergio Cáceres: 
Il a partagé les questions discutées lors du 
Conseil du secteur en mars. Les travaux se 
poursuivent sur l’élaboration du projet de la 
faculté d’éducation de Jérémie, nous sommes 
en dialogue avec l’équipe de prêtres qui nous 
aident dans la démarche, le troisième avance 
du document demandé leur a déjà été 
présenté. Au sujet de la reconstruction après 
le séisme, des rapports ont été déjà livrés 
aux divers organismes qui nous ont soutenus 
financièrement, nous avons deux rapports à 
livrer qui sont encore au stade final de leur 
exécution.

2.-Rapports du Noyau du Charisme et de la 
Vie Mariste:

· Forum international des laïcs: Alfredo 
Rodríguez, responsable de l’aire de la 
Formation vocationnelle des laïcs, nous 
a informés du processus qui a été réalisé 
pour sélectionner les deux laïcs et le 
frère de notre province qui participeront 
à ce Forum mariste. Nous apprécions 
grandement le travail d’Alfredo Rodríguez 
et d’Abigail Ruiz au cours de ce processus 
préalable au Forum.
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de nuestra provincia que participaran en 
este Foro Marista. Agradecemos mucho el 
trabajo de Alfredo Rodríguez y Abigail Ruiz 
durante este proceso previo al Foro. 
· Formación de hermanos: Se continuará el 
proceso de visado para los hermanos Junel 
Pierre, Mayliko Livette y Dimmy Frédéric, 
del sector de Haití, quienes están invitados 
a participar en unos cursos de formación 
de hermanos en Roma. Al igual que el Hno. 
Junel, el Hno. Rubén Nava está invitado a 
participar en el curso “Gier”, que se ofrece 
a hermanos que han hecho recientemente 
los votos perpetuos.
· Asamblea y 2da. Sesión del Capítulo 
Provincial: Serán organizados por el Núcleo 
de Carisma y Vida Marista y la Mesa Central 
del Capítulo Provincial. Más adelante se 
dará mayor información en cuanto al lugar 
y las fechas.
· Año de las vocaciones maristas: Se está 
trabajando con la provincia de México 
Central para tener un proyecto en conjunto. 
Se espera que para el mes de abril se tenga 
ya la propuesta de actividades para este 
año de las vocaciones que iniciará en mayo 
de 2022.

3.-Informes del CPMM:

· Directivos: Se sigue en el estudio del cuadro 
de directivos para el siguiente ciclo escolar, 
haciendo las evaluaciones y reflexiones 
pertinentes.
· Proyecto educativo de Kanasín: El Núcleo 
de Solidaridad y Transformación Social, está 
acompañando más de cerca este proyecto 

· Formation des Frères: Nous poursuivrons 
le processus de visa pour les frères Junel 
Pierre, Mayliko Livette et Dimmy Frédéric, 
du secteur d’Haïti, qui sont invités à 
participer à des cours de formation à 
Rome. Les frères Junel Pierre et Rubén 
Nava sont invités au cours «Gier», qui est 
offert aux frères qui viennent de faire leurs 
vœux perpétuels.
· Assemblée et 2e. Session du Chapitre 
provincial: Ils seront organisés par le 
Noyau Charisme et Vie Mariste et la Table 
Centrale du Chapitre Provincial. Plus 
d’informations concernant le lieu et les 
dates seront données ultérieurement.
· Année des Vocations Maristes: Nous 
travaillons avec la province du Mexique 
central pour avoir un projet commun. Il est 
prévu que d’ici le mois d’avril, il y aura une 
proposition d’activités pour cette année 
des vocations qui débutera en mai 2022.

3.-Rapports du CPMM.

· Directeurs: L’étude du cadre de directeurs 
pour la prochaine année scolaire se 
poursuit, faisant les évaluations et 
réflexions pertinentes.
· Projet éducatif à Kanasín, Yucatán: Le 
Noyau de Solidarité et de Transformation 
Sociale, accompagne de plus près ce 
projet dans lequel ils sont sur le point de 
démarrer la première phase qui correspond 
au diagnostic.
· Projet éducatif à Ciudad del Carmen: Le 
CPMM a eu une réunion virtuelle avec la 
communauté de Ciudad del Carmen qui a 



#08

MARZO 2022

en el que están por iniciar la primera fase 
que corresponde al diagnóstico. 
· Proyecto educativo de Ciudad del Carmen: 
El CPMM tuvo un encuentro virtual con la 
comunidad de Ciudad del Carmen quienes 
compartieron el cronograma del proyecto 
de apertura del Bachillerato Técnico en 
esta localidad. Agradecemos la disposición 
y esfuerzo de los hermanos en la 
consolidación de este importante proyecto.
· Liderazgo Marista y Bienestar Integral: 
Elaboró un diagnóstico del avance en el 
cumplimiento de la NOM-035 en cada 
colegio de la Provincia, arrojando un 53% 
de avance.
· Competencia Espiritual: El Núcleo de 
Educación Marista realizó un webinar con 
el título: “Educar en la interioridad, un 
camino al desarrollo espiritual”.  Para dar 
a conocer la importancia de desarrollar 
esta competencia entre nuestros alumnos. 
Se puede visualizar la grabación de este 
webinar en el siguiente enlace: https://www.
facebook.com/maristasmexico.occidente/
videos/377503797119929
· Visita del CPMM a las obras: El consejo 
para la Misión realizó las visitas a las obras 
de Nuevo Laredo, Monterrey, Ocotlán, 
Aguascalientes, Cocula y Tepatitlán. Los 
encuentros realizados con los consejos 
directivos locales han resultado muy 
positivos, logrando un diálogo muy 
importante donde se genera una nueva 
dinámica, considerando el contexto propio 
y las necesidades particulares de cada 
institución. Por su parte, el CPMM les 

partagé le calendrier du projet d’ouverture 
du Baccalauréat Technique dans cette 
ville. Nous apprécions la volonté et l’effort 
des frères dans la consolidation de cet 
important projet.
· Leadership Mariste et Bien-être Intégral: 
Ce Noyau a préparé un diagnostic pour 
mesurer le progrès conformément à 
la NOM-035 dans chaque école de la 
province, montrant 53 % de progrès. Des 
actions vont se poursuivre.
· Compétence spirituelle: Le Noyau 
d’Éducation Mariste a organisé un webinaire 
intitulé: «Éduquer à l’intériorité, un chemin 
de développement spirituel», pour faire 
connaître l’importance de développer cette 
compétence auprès de nos étudiants. Vous 
pouvez visionner l’enregistrement de ce 
webinaire sur le suivant site: https://www.
facebook.com/maristasmexico.occidente/
videos/377503797119929
· Visite du CPMM aux œuvres: Le conseil de 
la Mission a effectué des visites aux œuvres 
de Nuevo Laredo, Monterrey, Ocotlán, 
Aguascalientes, Cocula et Tepatitlán. Les 
réunions tenues avec les conseils directifs 
locaux ont été très positives, réalisant un 
dialogue très important où une nouvelle 
dynamique est générée, compte tenu 
du contexte et des besoins particuliers 
de chaque institution. De son côté, le 
CPMM a partagé des informations sur 
différents projets en cours d’élaboration 
axés sur la promotion de l’animation et 
l’accompagnement des œuvres dans la 
Province. Nous apprécions la disponibilité 

http://www.facebook.com/maristasmexico.occidente/videos/377503797119929
http://www.facebook.com/maristasmexico.occidente/videos/377503797119929
http://www.facebook.com/maristasmexico.occidente/videos/377503797119929
http://www.facebook.com/maristasmexico.occidente/videos/377503797119929
http://www.facebook.com/maristasmexico.occidente/videos/377503797119929
http://www.facebook.com/maristasmexico.occidente/videos/377503797119929
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compartió información sobre diversos 
proyectos que se desarrollan actualmente 
enfocados a propiciar la animación y 
acompañamiento de las obras en la 
Provincia.  Agradecemos la disponibilidad 
de los directivos y consejos directivos para 
la realización de las reuniones, así como su 
hospitalidad y atenciones.
· Obras afiliadas: El consejo para la Misión 
también se reunió, de manera virtual, con los 
directivos y consejos directivos de nuestras 
obras afiliadas en donde participaron el 
Instituto Valladolid de Morelia y el Colegio 
Cervantes de Ciudad Guzmán. Agradecemos 
a las obras afiliadas este primer encuentro.
· Procesos de Evaluación: El Núcleo de 
Educación puso en marcha la Evaluación 
de experiencias en la implementación del 
modelo B-Learning en nuestras obras. Esta 
evaluación pretende recabar la información 
de los procesos que han llevado a cabo 
cada una de las instituciones para la 
incorporación de este modelo que se basa 
en la implementación de la tecnología en 
los procesos de enseñanza y aprendizaje. 
La información recabada permitirá dar 
continuidad al acompañamiento en el 
desarrollo de las competencias formativas 
de nuestros alumnos y alumnas. 

des directeurs et des conseils directifs 
ainsi que leur hospitalité et leur attention.
· Œuvres affiliées: Le Conseil pour la Mission 
a également rencontré, virtuellement, les 
directeurs et les conseils directifs de nos 
œuvres affiliées, à laquelle ont participé 
l’Institut Valladolid de Morelia et le Collège 
Cervantes de Ciudad Guzmán. Nous 
remercions les œuvres affiliées pour cette 
première rencontre.
· Processus d’évaluation: Le Noyau 
d’éducation a lancé l’évaluation des 
expériences dans la mise en œuvre du 
modèle B-Learning dans nos œuvres. 
Cette évaluation vise à recueillir des 
informations sur les processus que 
chacune des institutions a mis en 
œuvre pour intégrer ce modèle, qui est 
basé sur l’utilisation de la technologie 
dans les processus d’enseignement 
et d’apprentissage. Les informations 
recueillies nous permettront de donner 
une continuité à l’accompagnement dans 
le développement des compétences de 
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4.-Informes del Economato.
Solicitudes:

· Mexicali: Se presentó la continuidad del 
proyecto aprobado de la cancha techada 
en el Colegio San Marcelino Champagnat. 
El proyecto avanza de acuerdo a los 
tiempos programados, a finales de marzo 
se realizará el concurso de licitación.
· CUM Mérida: Solicita la instalación de un 
elevador en uno de los edificios. Se aprobó 
parte del proyecto.
· Casa de Astros: Se aprobó la propuesta 
de arrendamiento de la casa de la antigua 
comunidad de Astros, en Guadalajara. Será 
rentada por una comunidad religiosa.

5.-Sector Marista de Haití:

· Postulantado de Les Cayes: Se estudió la 
posibilidad de adaptar el área del comedor 
y construir un salón grande en el segundo 
piso para tener mejores espacios comunes. 
Se le pide a la comunidad de Les Cayes 
hacer la solicitud por escrito.
· Negociación de Terrenos: De acuerdo al 
plan de 5 años de desarrollo del Sector 
Marista de Haití, se prevé la apertura de 
una nueva obra apostólica en Les Cayes, 
para ello se presentó una propuesta de 
terreno para su construcción. Se solicita 
elaborar una propuesta de compra. 
También se prevé un espacio para la 
comunidad apostólica de Jérémie, se han 
analizado varias propuestas de terrenos 
y estamos en negociación de un terreno 
cerca del Noviciado.

formation de nos étudiants.
4.-Rapports de l’Économat:
Demandes:

· Mexicali: La continuité du projet approuvé 
de la cour de récréation couverte du 
collège San Marcelino Champagnat a 
été présentée. Le projet avance selon les 
horaires prévus.
· CUM Mérida: Demande l’installation d’un 
ascenseur dans l’un des immeubles. Une 
partie du projet a été approuvée.
· Maison des Astros: Une proposition de 
donner en location la maison de l’ancienne 
communauté d’Astros, à Guadalajara, 
a été approuvée. Il sera loué par une 
communauté religieuse.

5.-Secteur mariste d’Haïti:

· Postulat des Cayes: La possibilité d’aménager 
l’espace de la salle à manger et de construire 
une grande salle au deuxième étage pour 
avoir de meilleurs espaces communs a été 
étudiée. La communauté des Cayes est priée 
d’en faire la demande par écrit.
· Négociation de terrains: Selon le plan 
quinquennal de développement du secteur 
mariste d’Haïti, l’ouverture d’une nouvelle 
œuvre apostolique aux Cayes est prévue, 
pour laquelle une proposition de terrain 
a été présentée pour sa construction, le 
Conseil Provincial demande une proposition 
d’achat. Un espace est également prévu pour 
la communauté apostolique de Jérémie, 
différentes propositions de terrain ont été 
analysées et nous sommes en négociation 
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6.-Próximas fechas: 

Consejo Provincial del 17 al 21 de abril en La 
Trapa de Ciudad Hidalgo, en Michoacán.

pour un terrain à proximité du Noviciat.
6.-Prochaines dates:

Conseil provincial de 17 au 21 avril à La Trapa 
de Ciudad Hidalgo, à Michoacan.

Por el Consejo Provincial.
H. Sergio de Jesús Cáceres Vera.

Secretario del Consejo.
sergio.caceres@ccpgdl.edu.mx


